

広報
OC

まつざき

2006
(平成18年)
6
No. 505



大きくなれよ！

岩科小学校の課外授業で、アユの放流が行われました。（5/25）

町の財政状態は？－平成十六年度バランスシートを公表します－

バランスシート作成の目的

町の普通会計について、資産形成と財政負担の状況を把握することを主眼に、現行の歳入歳出ベースでの会計処理では明示されない資産と負債の総額を明らかにするとともに、皆さんにわかりやすい形で伝えることを目的に作成しました。

町の財政状況は？

昭和四十四年度から平成十六年度までの三十六年間に松崎町が形成した資産の残高は、普通会計ベースで百五十一億五千五百万円です。

内訳は、土地や道路、漁港施設などの有形固定資産が百三十三億二千八百万円、振興公社等への出資、貸付や特定の目的のための基金などが八

億二百万円、財政調整基金や歳計現金などの流動資産が十

億二千五百万円となっています。

用語の解説

【固定比率】

返済を要しない資金によつて固定資産が取得された割合を示します。

【資産】
将来世代に残る財産や権利等の金額。

【負債】

将来世代がこれから負担しなければならない金額。

【正味資産】

現在までの世代がすでに負担し、次の世代に引き継ぐ正味価値。

【正味資産構成比率】

負債総額の二・四倍の百七億三千八百万円となっています。

平成十六年度末時点で町が有する資産は、四分の一の借入金と返済を要しない資金(税

【流動比率】

短期間に現金化することが可能である資産により、次年度に償還予定の負債をどの程度まかなうことが出来るかという割合を示します。

補足説明

一 有形固定資産（土地・建物等）の評価は、取得原価により、昭和四十四年度以降の決算統計上の普通建設事業費の累計額に対し、定期法による減価償却を行っています。

二 町からの補助金等により区等が取得した資産については計上していません。

三 退職給与引当金は、町職員の全員が年度末に普通退職した場合に必要になる退職手当の支給額を推計したもので

町民1人当たりに換算すると

	松崎町普通会計(千元)	町民1人当たり(円)
資産合計(A)	15,154,506	1,761,537
有形固定資産(a)	13,327,877	1,549,213
投資等(b)	801,615	93,178
流動資産(c)	1,025,014	119,146
負債合計(B)	4,416,185	513,331
固定負債(d)	4,026,510	468,036
流動負債(e)	389,675	45,295
正味資産合計(C=A-B)	10,738,321	1,248,206
正味資産構成比率(C/(B+C))	70.6%	
流動比率(c/e)	263.0%	
固定比率(a/C)	124.1%	

松崎町普通会計バランスシート（平成16年度）

(平成17年3月31日現在)

(単位：千円)

貸 方	借 方
[資産の部]	[負債の部]
1. 有形固定資産	1. 固定負債
(1)総務費 1,010,082	(1)地方債 3,518,318
(2)民生費 163,407	
(3)衛生費 1,871,752	(2)債務負担行為 0
(4)労働費 0	①物件購入等 0
(5)農林水産業費 4,347,658	②債務保証・損失補償 0
(6)商工費 732,694	債務負担行為計 0
(7)土木費 1,561,687	
(8)消防費 87,621	(3)退職給与引当金 508,192
(9)教育費 3,102,771	
(10)その他 450,205	(4)その他の負債 0
計 13,327,877	
(うち土地 1,685,159)	固定負債合計 4,026,510
有形固定資産合計 13,327,877	
2. 投資等	2. 流動負債
(1)投資及び出資金 47,105	(1)翌年度償還予定額 389,675
(2)貸付金 16,494	(2)翌年度繰上充用金 0
(3)基金	流動負債合計 389,675
①特定目的基金 738,016	
②土地開発基金 0	
③定額運用基金 0	
基金計 738,016	
(4)退職手当組合積立金 0	
投資等合計 801,615	負債合計 4,416,185
3. 流動資産	[正味資産の部]
(1)現金・預金	
①財政調整基金 539,000	1. 国庫支出金 2,033,083
②減債基金 26,234	2. 都道府県支出金 2,325,396
③歳計現金 357,437	3. 一般財源等 6,379,842
現金・預金計 922,671	正味資産合計 10,738,321
(2)未収金	
①地方税 96,311	
②その他の未収金 6,032	
未収金計 102,343	
流動資産合計 1,025,014	
資産合計 15,154,506	負債・正味資産合計 15,154,506

児童手当制度の対象が 拡大されました

支給対象児童が、

小学校第3学年修了前（9歳到達の最初の年度末）から小学校修了前（12歳到達の最初の年度末）に拡大され、併せて所得制限も引き上げられました。

児童手当は、より豊かで活動のある社会にする為に未来を支える子供達が健やかに育つよう、子育てにかかる費用の一部を支給するものです。

対象児童の年齢等により手続きが異なりますので、確認してください。

○現在小学三年生以下のお子さんのみお育ての方

児童手当は、毎年六月末に現況届の提出をしていただいている。

対象の方には、六月中旬に現況届の用紙等を送付しますので、六月末までに提出してください。

○現在小学四年生以下のお子さんのみお育ての方

対象の方には、六月中旬に現況届の用紙等を送付しますので、六月末までに提出してください。

四年生の四月、五月分の支給時期については、手続きが終了してからになりますので、ご注意ください。

○現在小学五、六年生のお子さんのみお育ての方

対象の方には、六月中旬に認定請求書の用紙等を送付しますので、六月末までに提出してください。

○これまでの制度の対象の方で、所得の状況等により、現在支給を受けていない方

所得制限が引き上げられていますので、新たに対象となる場合があります。詳しくは健康福祉課までお問い合わせください。

四年生の四月、五月分の支給時期については、手続きがなった月に遡って支給対象となります。ただし、四、五月

終了してからになりますので、ご注意ください。

○現在小学五、六年生のお子さんをお育てで現在児童手当の支給を受けている（小学校四年生以下のお子さんもお育て）方

対象の方には、六月中旬に額改定請求書の用紙等を送付しますので、六月末までに提出してください。

○四月一日以降、転入された方、又はこれから転出する予定の方で、現在小学四年生以上のお子さんをお育ての方

四年生の四月、五月分の支給時期については、手続きが終了してからになりますので、ご注意ください。

それぞれの市町村に、別々に申請しなければなりません。お手数ですが、児童手当担当窓口までお問い合わせください。

【問合せ】健康福祉課福祉係

（四二）三九六六

分については一昨年の、六月分以降については昨年の所得確認等が必要になります。平成十七年以後に転入等された方は所得課税証明書等が必要になりますので、特にご注意ください。

総勢三百三十人で田植え

—石部・赤根田村百笑の里で田植え祭—

地元指導員の案内で水田へ



五月二十日、二十一日の両日、石部棚田で田植え祭が行されました。

初日はあいにくの曇り空で

したが、程よい気温と風に恵まれ、絶好の田植え日和となり、地元の皆さんや棚田オーナー等が田植え作業で汗を流しました。

石部棚田「赤根田村百笑の里」は、情緒豊かな景観と文化的価値があるとともに、オーナー制度を導入して都市住民と地域住民との交流事業を進めており、今後の農業の将来を示す一例として今年一月にはアセアン諸国の農業関係者が視察に訪れるなど、各方面で注目されています。

これまでに、静岡県都市景観賞や半島地域活性化優良事例表彰、しづおか観光大賞などを受賞しています。

毎年オーナー登録している

埼玉県戸田市の

都丸さん一家



づくりを楽しんでいます。
私達自身も毎年手作業の米



五月十四日（日）、勤労者体育館をメイン会場として、駒門第一戦車大隊第二中隊員を講師に、新入団員十九名をはじめ、班長ら総勢九十八名が参加し、消防団員規律訓練が行なわれました。

あいにくの天氣にもかかわらず、新入団員は停止間動作、班長・副分団長は行進間動作の訓練、分団長は号令のかけ方等について基本指導を受けました。

新入団員は、訓練終了後もホースの出し方や管鎗の使い方などの基本事項について指導員から説明を受け、これから消防活動に必要な知識を身につけました。



停止間訓練

ホースの広げ方の指導

消防団員訓練

自衛隊員による規律訓練実施

訓練終了後、訓練成果が披

露され、内田団長からは、「き

びきびした態度には、好感が持てました。特に新入団員の

進歩には目を見張るものがあ

りました。」と評価を受けました。

新入団員は、訓練終了後も

ホースの出し方や管鎗の使い

方などの基本事項について指

導員から説明を受け、これから

消防活動に必要な知識を

身につけました。

今年は総勢千九十三人!

—岩地観光協会の修学旅行受け入れ—

入村式で各民宿の
オーナーを紹介

平成十二年から始めた岩地
観光協会の修学旅行生の受け
入れも、今年で七年目を迎え
ました。

ゴールデンウィークから海
水浴シーズンまでの閑散期に
旅客誘致ができないものかと

始められた事業で、当初は手
探り状態だったため、子ども
達の受け入れや体験学習の対
応など戸惑う事も多かつたそ
うですが、生徒からのお礼の
手紙にも励まされ、二年目か
らは体験学習等のメニューも
確定し、受け入れ体制も整い

前 西 さん

釣りやシーカヤックなど初
めて体験することができ、み
んなも楽しかったと思います。
いい思い出になりました。ま
た来たいと思います。



六時間後ハノイ空港に到着す
ベトナムの空柔らかく澄む

坂 倉 の ぶ

何鳥かわからぬ群の乱れなく
円に横円になりて舞ひゐる

平 馬 文 枝

峠路に凍りつきたる積雪の

地を覆ひみてさむき極まる

中 村 宣 子

時をきざむ音を友としてゐるときには
床の間の水仙も香りをくれる

筆 本 ふじ子

過ぎこしに茅野の山に分け入りて

茅を刈りたる日のよみがへる

高 橋 浪 子

温き居間にぱつと咲きたる紅梅に

ついつい寄りて深呼吸する

山 本 しづ子

ケリングなど、他では味わえ
ない数々の体験をして岩地を

軌道に乗ってきたそうです。
今年の受け入れ第一弾とし

て神戸市の本山南中学校三年
生二百五十一人が訪れ、地曳

江 口 さん

田舎の暮らしが体験できて
とても良かつたと思います。

宿の人や地元の皆さんのが優し
く暖かく迎えてくれて、とて
もうれしかつたです。

放置せしコスモス一本咲き次ぎて
愛しき日なり秋のふかみて

船 津 き く



地曳網を体験

松崎文芸

—短歌—

まちのできごと

春を満喫



三月から道行く人々を楽しめてくれた那賀大規模花畠では、今年も五月一日から五日まで、無料花狩り開放が行われました。

五月一日には待ちかねた人々が早朝からつめかけ、ひなげしや矢車草、ツマシロヒナギクを摘み取っていました。

高通山からは眼下に広がる海岸と雄大な富士山が一望できます。

十四日には地元地域おこしの会による味噌汁や甘夏みかんのサービスが行われ、賑わいました。

五月一日から二十一日まで、「第四回高通山ツツジ祭り」が開催されました。

長者ヶ原とともに、山ツツジの群生地として有名ですが、当時は天候にも恵まれ、多くの観光客らで賑わいました。

会場では、郷土料理「ニアイナマス」や刺身、うしお汁などが振舞われ、海の幸をたっぷり堪能できました。中にはゲームの賞品として伊勢工ビをお土産にした幸運な方もいました。

自動車ではねて、瀕死の状態になつた子供を山の中へ放置して逃走するなどはもつてのほかです。

激しい憤りすら感じるのですが、この様な事件を根絶するための対応策などの議論はあまりされていないのではないでしょうか。

町では昨年暮れに松崎警察署と連携し、職員十人による防犯パトロール従事者の講習を受けさせ、府用車五台に青色回転灯を装着して防犯対策を強化したところです。しか

絶景とツツジを堪能 高通山ツツジ祭り

旬のカツオを味わう 岩地温泉大漁まつり

学童の安全確保

昨今のテレビ、新聞の報道では学童の殺傷事件が非常に多い様に思えます。

何の関係もない見ず知らずの子供、たまたま出会った子供達が災難に遭っています。

当日は天候にも恵まれ、多くの観光客らで賑わいました。

会場では、郷土料理「ニアイナマス」や刺身、うしお汁などが振舞われ、海の幸をたっぷり堪能できました。中にはゲームの賞品として伊勢工ビをお土産にした幸運な方もいました。

防犯パトロール車両を増加するとともに、啓蒙活動も含めた防犯体制を整えて、

学童の安全確保に力をいれていくたいと思う次第です。

松崎町長
深澤進

町長室からこんにちは ⑮



21世紀 松崎町三つの実践運動「あいさつ・返事・後しまつ」

広報まつざき

二〇〇六年六月一日発行
第五〇五号

町の人口と世帯

(平成18年5月1日現在)	
() 内は前月比	
総人口	8,479人 (-13人)
男	4,040人 (-2人)
女	4,439人 (-11人)
世帯数	3,160戸 (+9戸)
転入	36人 転出 43人
出生	5人 死亡 11人

町の交通事故

平成18年5月15日現在

() 内は前年対比	
人身事故	13件 (-2)
物損事故	43件 (+4)
死者	0人 (±0)
傷者	17人 (-7)

よう。

こうなる前に、まずはかかりつけ歯科医を持ち、何の自覚症状がなくても年に一回は歯科健診を受けまし

壞して、歯が動くようになりやがて抜けて・・・

おとくと、歯を包み込んでいる歯肉に炎症が起き、赤く腫れ、ちょっと歯ブラシが触れても簡単に出血するようになります。これを放置しておくと、歯を支えている骨を少しづつ破壊していく前に、まずはかかりつけ歯科医を持ち、何の自覚症状がなく

周病にかかる割合が急増します。歯の表面の歯垢をそのままにしておくと、歯を包み込んでいる歯肉に炎症が起き、赤く腫れ、ちょっと歯

周病にかかる割合が急増します。歯の表面の歯垢をそのままにしておくと、歯を包み込んでいる歯肉に炎症が起き、赤く腫れ、ちょっと歯

周病にかかる割合が急増します。

中高年は歯周病に注意!

保健師だより

おくやみ申し上げます(死亡)

地区	氏名	年齢	届出人
岩地	斎藤通雄	75	一雄
北区	石田幸市	89	富義
岩地	長嶋直吉	75	敬一
那賀	馬場運吉	92	司
山口	壬生與吉	94	賢吾
峰	佐藤いま子	71	常文
船田	水野玄通	82	房江
南郷	鈴木松枝	96	文行
南郷	土屋きよ	92	静男
山口	佐藤義則	48	芳美

(4月分)
戸籍だより

おめでとうございます(出生)

地区	氏名	性別	保護者
道部	トキ基	男	植松秀人
南区	コタロウ虎太朗	男	鈴木幸
桜田	ヒロアキ明	男	鈴木智也
大沢	ワカモ和雲	男	佐野雪士

※この欄に掲載を希望されない場合は、お申し出ください。



十勝牛の千人網焼き

今年は六月十八日(日)開催、十勝牛の千人網焼きの無料配布をはじめ、帯広産小麦のピザづくり、力強いばん馬やポニーが引く馬車の運行など楽しい催しがいっぱいです。北海道には梅雨はありません。松崎町の皆さんも帯広に来た際には、ぜひこの八千代牧場に足を伸ばしてください。

今年は、例年になく大雪で上高地周辺は多いところでも一メートルの残雪があります。また、上高地マイカー規制でバス、タクシーに乗り換える中継地点となっている沢渡に開山祭に併せて無料の足湯がオーブンしました。



アルプホルンの演奏

姉妹都市
松本市安曇区から
市通信

帶広市から
一トロ離れた日高山脈のふもとに帯広市の八千代公共育成牧場があります。

ここでは、毎月ソーセージ作りやチーズ教室を開いたり、六月には大規模な「八千代牧場まつり」を開催しています。当日は朝から雪でしたが、徐々に天候も回復し観光客等約千五百人が集まり河童橋のたもとで山の安全を祈る神事、アルプホルンの演奏、獅子舞等が奉納されました。

開山祭が行われました。松本市安曇区から